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    他是高地平，被戏称为英雄联盟的

“中国队郑智”，他在 LPL（中国英雄联
盟职业联赛）中无人不知无人不晓。

2015年退役的他，在电竞江湖依然有
他的传奇故事。

他是李相赫，被称为韩国“大魔

王”，以取得赛事冠军之多而闻名。
曾带领 SKT 战队取得三届英雄联

盟全球总决赛冠军，是英雄联盟中
荣誉最多的职业选手。

在本次电竞上海大师赛上，记者先
后专访中韩这两位电竞明星，听他们从

不同的视角诉说中韩在英雄联盟中的
对战往事。曾经仰望，如今攻克，中国选

手在该项目上的进步恰恰也是中国电
竞发展的一个缩影。

从对手到朋友
退役已经 4年，高地平没想到，自

己还会有机会坐在赛场上，重新体验那

种心跳加速、血脉贲张的感觉。
本届电竞上海大师赛的英雄联盟

专场，是一场元老邀请赛。参赛者都是
来自世界各地的退役选手，他们临时组

成战队参加比赛。最终，中国腾龙队和

韩国猛虎队杀入决赛，而高地平就是腾
龙队的队长。

身边的队友很是熟悉，其中几人是
昔日 OMG战队的队友。OMG战队曾在

2013LPL春季赛上拿到了中国 LOL职
业联赛的第一个冠军。

对面的对手也很熟悉，曾效力于韩
国 Najin 战队的几名队员都是当年的

老相识———OMG战队在 2014年 S4总
决赛上，在对方主场 3比 0横扫 Najin，

成为英雄联盟世界赛场上第一次挑落
霸主韩国队的中国队伍。

开赛前，对方战队中号称韩国电
竞史上第一“花美男”的 Watch特地找

到了高地平，他对于 5年前的惨败至
今耿耿于怀，“我那次被你打得很惨，

今天就要来复仇了。”虽然决赛输给了

猛虎队，但高地平觉得，5年后再相逢，
对手变成朋友，没有比这更让人高兴的

事情了。

从追赶到超越
在刚刚结束的第九届英雄联盟全球

总决赛上，中国战队 FPX捧起世界冠军

奖杯。来到电竞上海大师赛，获颁“上海－

首尔电竞交流大使”，李相赫放出豪言，希

望明年能在上海夺冠。但他也承认：“以前
是韩国战队占优，但现在已经变成了中国

战队占优。”李相赫的感慨，说明了中韩电

竞实力的现状。在李相赫眼中，中国的电
竞选手这几年进步巨大，“年轻选手层

出不穷，进步空间巨大。资深选手也很
认真。”

相比如今中国战队在世界范围的
风生水起，在高地平他们那个年代，中

韩在英雄联盟项目中的差距可以用遥
不可及来形容。

在中国电竞刚刚起步之时，韩国战
队就已在世界范围占据优势。高地平回

忆，自己当年的训练以及战队战术，一开
始几乎是完全照搬韩国的，“就是一种摸

着石头过河的状态，照搬韩国战队的训
练内容，然后还经常找他们打比赛，偷学

他们的模式。”高地平说，“打到后来韩国
人不肯打了，说‘你们学得太快了！’”

从追赶到超越，中国战队在短短几
年间，完成了飞跃。而这一切的背后原

因，得益于中国电竞产业在近几年的飞
速发展。对此，高地平深有感慨：“俱乐

部运作更专业，对于选手的选拔以及保
障也更专业。”高地平感慨，现在的电竞

选手遇上的“最好的时代”，而自己未能
拿到世界冠军的遗憾，也在后辈们的努

力下得到了弥补。

高地平告诉记者，很多年前，当自
己还是一名职业选手时，曾有过一个心

愿：“哪一天打完世界大赛，能听到大家
在路上讨论电竞，就像讨论足球篮球那

样就好了，我会很自豪。”而如今，在他
退役 4年多以后，FPX夺冠的消息在双

十一的晚上，超过了买买买的声潮，刷
屏社交媒体首页。中国电竞走出了属于

自己的发展之路。本报记者 厉苒苒

电竞上海
大师赛

以城市命名
为城市赋能

曾经仰望 如今超越
———听中韩两位“大魔王”说电竞往事

家门口观赏顶级赛事，电
竞大师走近大众。从周四到今
天，2019 电竞上海大师赛在静安
体育中心体育馆举行。作为上海
首创的电竞赛事，电竞大师赛
是对电竞运动的正名，更是
为城市赋能的赛事新

角色。

体坛观察

■ 李相赫成为电竞交流大使

■ 高地平参加元老邀请赛

新名片
“电竞大师赛属于首创，筹办起来一切都是无

章可循。”2019电竞大师赛如期开幕，这让上海电

子竞技与运动协会副会长朱沁沁轻松。为何要首
创以城市命名的电竞大师赛？朱沁沁坦言，这是

上海电竞协会交出的一份答卷。在电竞领域，协
会参与成分一直比较薄弱。“我们通过三年时间

一直探问协会能做什么。一直到今天我们都没有

一个标准答案。”而眼前的电竞大师赛，是上海电
竞协会寻找答案的一个结果。

一年前，上海电子竞技与运动协会有了举办

电竞大师赛的计划后，立即和市级、区级政府部
门，还包括体育局、文旅局沟通。朱沁沁说，感谢上

海赋予了电竞土壤，商讨的时间比预计短很多。
“大半年时间和各大游戏厂商、赛事联盟合作，发

现大家诉求是可以相结合，电竞大师赛平台也因
此可以诞生。”

朱沁沁坦言，对于电竞产业发展，上海提供了
天然的沃土———文创 50条、上海电竞 20条、上海

体育产业 30条，这些都为打造一张与城市相匹配

的电竞新名片，铺平了道路。而旨在成为如上海网
球大师赛一般的顶级赛事名片，电竞上海大师赛也

要成为上海打造“全球电竞之都”的重要组成部分。

新动能
电竞能为城市做什么？波兰小镇卡托维兹的

故事或将有所启发。全球知名资讯机构 KPMG中
国、德国全球战略合伙人塞尔索维斯基在本次电

竞大师赛论坛上以波兰城市卡托维兹为例，揭示
了电子竞技可以为一座城市带来的经济效应。

卡托维兹是波兰一座三线城市，整个城市人
口只有 30万，但它每年都会举办一项盛大的电竞

比赛，这项比赛可以为这座城市带来 17万观赛人

群。这其中，来自波兰其他城市的观众占 60%，来自
欧盟的观众占 30%，另外还有 5%来自海外。据统

计，比赛期间每人次在当地的消费约为 1200元人民
币，这样能为卡托维兹带来 2亿元人民币的收入。

塞尔索维斯基称，“如果上海未来有 5个大型
的电竞赛事，会有 100万左右的游客，60%来自于

长三角地区，30%来自中国其他地区，还有 10%外
国游客。如果我们按照 2500元一个人来算，这个

消费包括了他在上海会做一些观光、旅游或者住
酒店，所有消费都在里面，每年可以达到 25亿元

左右的市场规模。”
值得一提的是，电竞产业不光是游戏本身，围

绕着整个电竞的生态圈还有游戏的开发商，联赛
的主办方，包括一些电竞赛事的队伍、俱乐部，以

及衍生出媒体和很多创业的公司。以电竞业发展
成熟的美国洛杉矶为例，当地的电竞生态圈为整

座城市带来了大约 10万左右的就业机会。
本报记者 厉苒苒
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